

2025-06-17

## Reclamos de 7 mil mdp: Constructoras exigen pago a Pemex

Autor: El Universal

Género: Nota Informativa

<https://pulsoslp.com.mx/nacional/reclamos-de-constructoras-a-pemex-ascienden-a-7-mil-mdp/1939753>

CIUDAD DE MÉXICO, (EL UNIVERSAL).- Los reclamos de empresarios de la construcción a Petróleos Mexicanos (Pemex) ya ascienden a 7 mil millones de pesos (mdp), de acuerdo con los últimos datos dados a conocer por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

Luis Méndez Jaled, presidente de la CMIC, recordó que hace dos meses, aproximadamente, dijo que eran "mil, porque era lo que nos habían dicho las empresas. Hoy en día ya son 3 mil. No es que ya les deban más, la mayoría de las deudas tienen más de 12 meses. Entonces, por eso hablo de 3 mil".

Refirió que si bien algunos empresarios, que le comentan cuánto les deben pero le piden no decirlo porque están por pagarles, él tiene que reportarlo "porque al final se debe".

"Porque quiero llevarlo a la presidenta en el sentido de que se tenga el dato más real posible y el impacto de lo que pueda llegar a suceder socialmente porque son muchísimas familias las que se están a punto de quedarse sin empleo. Los empresarios ya no pueden sostener esto y luego hay un círculo vicioso",

¡Sigue nuestro canal de WhatsApp para más noticias! Únete aquí

Pemex debe a proveedores y contratistas

Petróleos Mexicanos tenía adeudos con proveedores y contratistas reconocidos en sus estados financieros por 404 mil millones de pesos al cierre de marzo de 2025.

El ejecutivo explicó que la falta de pagos genera que las mismas empresas estén impedidas de colaborar nuevamente con Pemex, al tener adeudos de impuestos por la falta de recursos originada por el impago de la petrolera, lo que posteriormente afecta a las actividades de la compañía estatal.

Méndez Jaled expuso que la situación es crítica en Coatzacoalcos y Poza Rica, en Veracruz; en Ciudad del Carmen, Campeche; y Salina Cruz, Oaxaca.

"En todos estos lados nos han dado esta información donde más encrucijada está la situación", apuntó.

Hace dos meses, el ejecutivo señaló que las empresas se habían reportado adeudos no pagados por mil millones de pesos.

Transición a jornada de 40 horas

Finalmente, sobre la reforma laboral que vuelve obligatoria la jornada de 40 horas a la semana, dijo que el sector de la construcción ya está implementando este nuevo régimen y que tendrá un costo para las empresas de 21%.

Explicó que buscan el diálogo para implementación ordenada y que no haya efectos negativos en los trabajadores y las empresas.

Actualmente, los trabajadores de la construcción laboran 48 horas a la semana en promedio y que la reducción

puede generar la apertura de nuevos espacios de trabajo y nuevas oportunidades.

Critica "luz verde" para que invasores de casas adquieran los inmuebles

Sobre el plan que implementa el Infonavit para que los invasores de propiedades puedan adquirir los inmuebles de otras personas, dijo que no es algo que suene "soberano".

"En un principio uno diría que no es justo, es decir, si la gente de manera ilegal se posicionó en la vivienda y hoy en día le están dando beneficios, pues en primera instancia no suena soberano por decirlo así", apuntó.

Pidió que esto no tiene que generar un incentivo para que se convierta en una práctica común que afecte a quienes ya adquirieron su vivienda.